



BERND METTENLEITER

Membre du Parlement du Land de Bade-
Wurtemberg

Bernd Mettenleiter, Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173 Stuttgart

François Zind
9 place de Haguenau 67000
Strasbourg

Bernd Mettenleiter MdL

12, rue Konrad Adenauer
70173 Stuttgart
Téléphone : (0711) 2063-6330
bernd.mettenleiter@gruene.landtag-bw.de

4 a, rue Glaser
77652 Offenburg
Téléphone : (0781) 9197856

Stuttgart, le 25 février 2025

Fin des travaux de bétonnage en cours dans le centre de stockage de déchets toxiques StocaMine à Wittelsheim

Cher Monsieur Zind

Vous vous occupez actuellement de la procédure d'opposition judiciaire contre les travaux de scellement du site de stockage de déchets toxiques StocaMine à Wittelsheim, qui ont déjà commencé. J'aimerais vous encourager dans cette procédure et vous assurer de mon soutien. En tant que député de la région de Kehl, je plaide pour que les déchets toxiques soient récupérés et éliminés dans les règles de l'art.

C'est avec plaisir que j'aimerais vous expliquer mes motivations pour ce soutien :

- Je crains que même le scellement le plus minutieux par des entreprises spécialisées ne puisse garantir que l'eau et l'humidité ne puissent pas pénétrer dans les galeries de StocaMine. De plus, les roches de couverture ne cessent de s'affaisser et la possibilité de récupérer les substances devient de plus en plus difficile.
- En tant que membre de la commission de l'environnement, du climat et de l'énergie et député spécialisé dans l'eau et les sols du groupe parlementaire Bündnis 90/Die Grünen au Landtag de Bade-Wurtemberg, je sais que le plus grand réservoir d'eau souterraine d'Europe se trouve le long du Rhin dans la région trinationale du Rhin supérieur.
- En tant que chimiste, je crains que l'eau qui s'infiltré ne fasse en sorte que des substances toxiques puissent se retrouver dans le cycle de l'eau. Comme on ne sait pas exactement quelle quantité et quel type de substances sont réellement stockées, un tel déversement entraînerait des risques incalculables pour la nappe phréatique et le Rhin.
- Face à cette quantité de questions ouvertes et de risques difficilement calculables, le principe de précaution doit absolument s'appliquer. Il faut éviter par tous les moyens une pollution généralisée de la masse d'eau dans la région du Rhin supérieur.

- Je suis convaincu que si la nappe phréatique devait être contaminée, la République française serait confrontée à des coûts nettement plus élevés que ceux qu'entraîneraient la récupération et l'élimination professionnelles actuelles des matériaux. Je considère donc qu'une récupération et une élimination des déchets toxiques s'imposent absolument.

Je souhaite également renvoyer aux lettres de Monsieur le Maire Wolfram Britz (ville de Kehl) ainsi qu'aux résolutions adoptées par le Conseil Rhénan le 7 juin 2019 " Assurer la protection des eaux souterraines dans le fossé rhénan " et le 17 septembre 2021 " Réduire le risque de pollution des eaux souterraines dans le bassin du Rhin en appliquant le principe de précaution " .

Avec mes meilleures salutations

Bernd Mettenleiter MdL